

# 鳩山幼稚園だより



# ピジョッコ

いっぱいあそんでいっぱいまなんで みんななかよしはとやまようちえん

園長 岡部 玲子 N06 令和6年 9月号

台風に振り回される中、夏休みが終わってしまいました。

大人になって就いた仕事が教員だったので、ふと思ひ起こしてみれば、幼稚園の時からこの年まで、毎年夏休みを過ごしてきました。夏休みに入る前はワクワク、終わってみれば「今年の夏休みもあつという間だったなあ」という思いを、60年も繰り返してきたこととなります。今年には鳩山幼稚園初の試みで夏休み（長期休み）の預かり保育や、幼稚園施設開放「ピジョッコルーム」を実施しましたので、ほぼ毎日子供たちがいました。職員みんな子供たちの様子を見たり保育に入ったりと、例年のような静かな中での仕事ではありませんでしたが、それでも、（あくまでも私個人の気持ちですが）夏休みが終わってしまったことに、何やらさみしさを感じます。皆さんは夏休みどんな思い出が残りましたか？



暑い中一生懸命咲いていました

さて、2学期は大きな行事が目白押しです。また一緒に新たな思い出をたくさん作っていきましょう！

“おおおおー！”という心を育む —これは何でしょう？実物を見て感じよう！—

2学期が始まって幼稚園に戻ってきた子供たちに、始業式のお話として、2学期は運動会やお楽しみ会（発表会）など、たくさんあるからがんばっていきましょう！という話と共に、育てている畑やプランターの作物の様子も話しました。子供たちの感性に何か残るものがあるといいなあと思っています。

## プランターの落花生(ピーナッツ)

6月に種をまいて、5つの苗が出来たうち4つをプランターに植えました。（1つはズッキーニの苗をもらったお礼にあげてしまいました。）ポットではひ弱だった苗が、植え替えるとぐんぐん育てて花が咲き子房柄(しほうへい)が伸びてきました。この子房柄が土に刺さり先端が落花生になります。ところが土のキャパが足りず子房柄が土を探してひたすら伸びてしまい、このままだと実付きが悪くなってしまいます。新しいプランターを周りに継ぎ足し継ぎ足しして、子房柄の到着点を確保しました。うまくいくといいのですが。（苗が育つか分からなかったのと、こんなに広がると思わなかったので一つのプランターに2株ずつ植えてしまったのが失敗でした。）でも、子供たちに落花生の出来る仕組みを見せることができました。（子房柄の本物はなかなか見られません。）



ダイズの花や稲穂が下がってきた様子についても話しました。

「これは何でしょう」と、園庭で育てている栽培物についてクイズ形式で話をしました。子供たちは自分が知っている知識を最大限発表して、そうしているうちに正解を見つけることができました。

## お終いのキュウリ

5月の末ににじ組の子供たちが、一粒ずつポットに種をまいた2種類(節なりと四葉)キュウリを6月に植え付けをしました。ウリハムシの攻撃がすごかったのですが、出来たキュウリは希望する子供たちが持ち帰りました。夏休みも終わる頃キュウリの葉も黄色くなってそろそろお終いかなあ、と見ると黄色く完熟したようなキュウリがありました。（大きな大きなバナナのような…長さ40cm 太さ22cmでした）

子供たちの前で切って種を見せました。（昔はキュウリを大きくして種を取って次の年にまいていました。サステイナブルです。）子供たちから、この種をまきたいという声があがりました。



気が付いたらこんなところに黄色いキュウリが！ 切って種を出してみました。子供たちも種を出したり、においをかいだりして、いろいろな発見がありました。本物を体験することで、子供たちの“おおおおー！”という心が触発され、豊かな感性や科学への芽生えが育まれていくのではないかという思いのもと、これからも興味・関心が生まれる仕掛けを考えていきます。

# 活動の流れ <9月>



時期	もも さくら 組	にじ組
9月上旬	<ul style="list-style-type: none"> <li>夏休みの楽しかったことを先生に話す。</li> <li>植えたイネを見に行く。</li> <li>秋ジャガイモを植える。</li> <li>折り紙でうさぎを折る。</li> <li>防災訓練に参加する。</li> <li>交通安全教室に参加する</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>夏休みの楽しかったことをみんなの前で発表する。</li> <li>植えたイネを見に行く。</li> <li>秋ジャガイモを植える。</li> <li>折り紙でトンボを折る。</li> <li>防災訓練に参加する。</li> <li>交通安全教室に参加する。</li> </ul>
9月中旬 	<ul style="list-style-type: none"> <li>運動会に向けて体操や運動会の歌を歌う。</li> <li>かけっこやダンスの練習をする。</li> <li>ダンスに使う道具を作る。また、未就園児へのプレゼント製作をする。</li> <li>全員でダンスの練習をする。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>運動会に向けて運動会で披露する技やダンスを練習する。</li> <li>運動会で使う入場門を相談して作る。</li> <li>リレーの練習をする。</li> <li>さくら組の練習の手伝いをする。</li> <li>全員でダンスの練習をする。</li> </ul>
9月下旬	<ul style="list-style-type: none"> <li>園庭でにじ組と一緒に運動会の練習をしたり、見たりする。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>運動会の手伝いの役割分担を決める。</li> <li>園庭で運動会の開会式や競技の練習をする。</li> </ul>
10月初め	<ul style="list-style-type: none"> <li>運動会に参加する。</li> <li>(田んぼ体験(稲刈り)をする…時期は未定)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>運動会に参加する。</li> <li>(田んぼ体験(稲刈り)をする…時期は未定)</li> </ul>



## ピジョっこみんなのファーム

## 【幼稚園でできるESD 2024】



## 【夏休みのピジョっこフォト】

夏季保育も 2 学期始業式も予想通り元気いっぱいの子供たちでした。ピジョっこルームでも、小さい子たちたちがたくさん来てくれてにぎやかな幼稚園となりました。私たちもエアコンのない職員室でしたが、なんとか夏休みを過ごすことができました。



寄贈 坂野りょう子氏

